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全国学力・学習状況調査の結果から 
小学６年生と中学３年生を対象に実施される全国学力・学習状況調査につきまして、本年度は、５月２７日に

実施されました。今年度は、国語と算数が実施されました。以下に、本校の状況と課題、今後の取組についてお知

らせします。 

〇学力の状況 

  国語については、全国平均と同程度でした。しかし、「目的を意識して、中心となる語や文を見つけて要約す 

  る」といった問題等、読むことや書くことに課題が見られました。 

  算数については、全国平均と同程度でした。しかし、「二つのコースの道のりの差の求め方と答えを書く」、

「二等辺三角形を組み合わせた平行四辺形の面積の求め方と答えを書く」といった問題に課題が見られました。 

〇学習の状況 

  新型コロナウイルスの感染拡大で多くの学校が休校していた期間中、勉強について不安を感じたと答えた児 

童の割合が県や全国平均と比べて高く、その期間、計画的に学習を続けることができたと答えた児童の割合は

県や全国平均と同程度、その期間、規則正しい生活を送っていたと答えた児童の割合は県や全国平均と比べて

高いです。 

朝食をきちんと食べ、毎日同じくらいの時刻に寝ている児童が多いです。また、今住んでいる地域の行事に

参加している児童が多く、地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがあると答えた児童の割合

が県や全国平均と比べて高いです。それから、友達と協力するのは楽しいと思う、友達と話し合うとき、友達

の話や意見を最後まで聞くことができていると答えた児童が大変多く、学級生活をよりよくするために学級会

で話し合い、互いの意見のよさを生かして解決方法を決めている、学級活動における学級での話合いを生かし

て、今、自分が努力すべきことを決めて取り組んでいると答えた児童も多かったです。以上のことから、児童

にとって安定した生活・学習環境が伺えます。しかし、一方で、国語や算数の勉強が好きと答えた児童の割合

が５０％少しであまり高くなく、１日当たりの勉強時間がやや少ないことも気になりました。  

「将来の夢や目標を持っていますか」や「人が困っているときは、進んで助けていますか」、「いじめは、どん 

な理由があってもいけないことだと思いますか」、「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」といった問い 

に肯定的に答えた児童が多かったことをうれしく思いました。 

〇今後の取組 

・つまずきの見られた領域や区分についての補充的な学習を行います。朝の学習や南っ子タイムを活用して、 

繰り返し、プリント学習、タブレット学習、ドリル学習を行い、さまざまな問題に慣れさせ、定着を図ってい 

きます。 

 ・日々の授業において、読むことや書くことを大切にした取組を進めます。すべての教科において、教科書を自 

分の力でしっかりと読む時間を大切にしていきます。また、自分の考えや分かったことなどを、各自、ノート 

にまとめ、書く時間も確保していきます。読む力・書く力の高まりを目指していきます。 

 ・日常生活の中では、学年に応じて、読書をすること、新聞を読むこと、インターネットを使って必要な情報を 

収集することなど、いろいろな文章に慣れ親しむ機会をつくっていきます。 

 ・子どもの学びへの意欲を高め、人と人とのつながりを大事にした授業づくりに努めていきます。 

 

 

 



■１１月２７日土曜日、音楽発表会・学級懇談会です！ 

 音楽発表会と学級懇談会を行います。子どもたちは、精一杯の発表にしようと、一生懸命練習に取り組んでい

ます。子どもたちの頑張りを見ていただければと思います。防寒の用意をしてお越しください。そして、感染症対

策へのご協力をお願いします。 

 １・２年  ９：００～１０：００ 体育館で音楽発表ののち、学級懇談会 

 ３・４年 １０：１０～１１：１０ 体育館で音楽発表ののち、学級懇談会 

 ５・６年 １１：２０～１２：２０ 体育館で音楽発表ののち、学級懇談会 

 ＊受付は体育館東側入り口で行います。（検温等にご協力願います。）開場８：５０ 

＊学級懇談会は、奇数学年は図工室、偶数学年は家庭科室で行います。 

■学校経営研究発表会 

１１月２日に、加東市教育委員会指定「学校経営研究発表会」を

開催しました。市内各学校の教員をはじめ、５０名あまりの参観者

をお招きし、全学級で授業を公開しました。これまで、「仲間ととも

に考える楽しさを味わい、仲間とともに学び合う授業の創造」とい

う研究テーマのもとに、国語科を中心にして研究を進めてまいりま

した。参観された方々から、「真剣な子どもとのやりとりの中で、何

とか成長につなげようという思いが、どの先生からもあふれていま

した。」、「自分の意見を積極的に発表することができるだけでなく、

友達の意見を聞こうとする姿や相手の良い意見に対して、素直に「す

ごい！」と言える姿を拝見し、学校が互いを認め合える場なのだと改めて感じることができました。」などの感想

をいただきました。とてもありがたく思います。研究発表会は終わりましたが、これまでの学びを糧として、研究

を進めながら、日々の授業のさらなる充実を図っていきたいと思います。 

■オンライン集会（環境美化委員会） ■オンライン集会（運営委員会）   ■オンライン集会（園芸委員会） 

 

 

 

◆１２月の予定 

  １日（水）登校指導、地区児童会             １４日（火）朝会、クラブ活動     

  ３日（金）なかよしランド                      卒業アルバム写真撮影          

  ７日（火）朝会、委員会活動               １５日（水）登校指導、安全点検 

６年こども伝統文化わくわく体験教室           ３年校外学習（加東消防署） 

卒業アルバム写真撮影             １７日（金）南っ子フェスティバル      

４年高岡育児園訪問                   来年度男性副会長選出会議 

  ８日（水）５年自然学校（やしろの森公園）       １９日（日）加東市ロードレース大会 

１０日（金）５年ＰＴＣＡ親子活動            ２０日（月）お話会（２班）                      

       給食指導訪問（５年）            ２１日（火）集会、代表委員会 

４年河高こども園訪問            ２３日（木）２学期終業式 １１時一斉下校 

１３日（月）６年こども伝統文化わくわく体験教室            冬季休業日～１月６日（木） 

     

そうじの由来や道具の使い方など

について、クイズを交えながら、全校

生に話をしました。 

地区別あいさつ選手権やあいさつ

スタンプラリーなどの取組について、

全校生に呼びかけました。 

「あき見つけたからさがしイベント」

開催について、全校生に呼びかけまし

た。 


